
G 51 год назад (1961 г.) впервые 
вышла в эфир телепередача «КВН».

G Дмитриев день. Если на Дмитрия потеплеет, и 
всей зимушке быть с теплинами.
G Долгота дня 8 часов 44 минуты.

Луна убывает.
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Календарь

28498 рублей составила 
средняя фактическая стоимость 1 кв. м общей 
площади введенных жилых домов в Кировской 
области, по данным Кировстата.

Цифра

l Долгожительница

СОТЫЙ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

Свеча
Общественно-политическая газета 

Свечинского района Кировской области 12+

l В стране
Ты мне доверяешь?

Премьер правительства Дмитрий Медведев дал 
указание МВД подготовить проект документа, ко-
торый отменит доверенность на управление ма-
шиной.

Проект постановления правительства внесет 
изменения в Правила дорожного движения. Пред-
лагается убрать доверенность из перечня доку-
ментов, которые водитель в обязательном поряд-
ке должен возить с собой, если управляет не соб-
ственной машиной.

Напомним, какие документы сейчас долж-
ны быть у водителя: права, свидетельство о ре-
гистрации автомобиля, полис ОСАГО и, если за 
рулем не собственник, доверенность на право 
управления автомобилем.

РИА «Новости».

l В области
У вятчан - 
достойное место

Общее собрание членов Вятской торгово-
промышленной палаты прошло 1 ноября в фи-
лармонии, в нем приняли участие президент 
Торгово-промышленной палаты РФ С.Н. Катырин, 
руководители областных органов власти и феде-
ральных структур, главы муниципальных образо-
ваний.

В приветственном слове Н.Ю. Белых сказал: 
«Вятская торгово-промышленная палата - одна из 
наиболее крупных, эффективных и влиятельных 
некоммерческих организаций Кировской области. 
Бренды многих вятских предприятий хорошо из-
вестны в российских мегаполисах и за рубежом».

В своем выступлении президент Торгово-
промышленной палаты РФ С.Н. Катырин отметил, 
что в числе 174 территориальных палат Вятская 
ТПП занимает одно из самых достойных мест.

«Мы особенно ценим участие ВТПП в законо-
творческом процессе, что является одним из 
основополагающих принципов работы всех палат. 
ВТПП всегда дает ответы на наши многочислен-
ные запросы, и мы стараемся учитывать их при 
формировании в целом позиции ТПП РФ перед 
законодателями, исполнительной властью», - ска-
зал С.Н. Катырин.

На собрании был заслушан доклад о деятель-
ности ВТПП за пятилетний период с 2007 года, 
стратегия развития палаты на 2013-2020 годы, 
состоялись выборы руководящих органов ВТПП.

Пресс-центр правительства  Кировской области.

l В районе
Сколько корова дает молока

Сведения о ежедневных надоях молока по хо-
зяйствам района на 7 ноября 2012 года (по дан-
ным отдела сельского хозяйства).

Первый показатель – средний надой молока от 
коровы (в килограммах); второй  - плюс, минус по 
сравнению с соответствующим периодом прошло-
го года; третий – валовой надой (в центнерах).   

«Октябрьское» 12,0 +1,8 20,5
«18 Марта» 8,5 +1,5 27,9
«Шмелево» 8,2 +1,3 17,4
«Надежда» 7,7 -0,4 12,0
«Память Ильича» 7,2 +1,6 10,8
«Новый Ацвеж» 6,4 +2,5 4,8
им. Свердлова 4,7 +0,2 1,1
По району 8,5 +1,4 94,5

От цветовода - с розами
Рыбаковские женщины-цветоводы, посещаю-

щие кружок «Вечная молодость» при местной би-
блиотеке и Доме культуры, побывали у жительни-
цы посёлка Т.П. Колотушкиной, у которой в саду 
каких цветов только нет!

Тамара Петровна провела для гостей практиче-
ское занятие и поделилась посадочным матери-
алом: клубнями ирисов, луковицами лилий и че-
ренками роз. Нарядные роскошные розы она раз-
водит уже  восемь лет и отмечает, что эти цветы 
очень прихотливы.

Соб. инф. ПОДПИСКА НА «СВЕЧУ» - 2013 УЖЕ ИДЕТ. Подпишитесь сегодня!

31 октября жительница с. Юма 
Клавдия Иосифовна Юдинцева 
отметила свой 100-летний юби-
лей. Слова поздравления в этот 
день она принимала не только от 
родственников, совета ветера-
нов с. Юма, районной админи-
страции, но и от Президента РФ 
В.В. Путина. Поздравительное 
письмо президента зачитал зам-
главы Свечинского сельского по-
селения С.В. Бурков.  

Сейчас Клавдия Иосифовна 
живет вместе со своей 79-лет-
ней племянницей Л.Е. Шишма-
ковой. И хотя дочь Лидии Еме-
льяновны давно уже зовет обе-
их старушек в Киров,  где у них 
куплена квартира,  они не торо-
пятся с переездом.  Трудно поки-
нуть родные места,  где прошла 
вся жизнь.

А жизнь Клавдии Иосифов-
не выпала не только длинная,  но 
и тяжелая. Родилась она в 1912 
году в д. Ступники Юмской воло-
сти. В большой крестьянской се-
мье была последним ребенком,  
в школу ее не отдали,  рассудив,  
что и без грамоты можно рабо-
тать на земле. 

И работать Клавдия начала 
рано. Росли дети без отца – он 
умер,  когда Клавдии было 6 лет.

- Вся семья тогда заболела 
тифом,  - вспоминает Клавдия 
Иосифовна,  - люди к нам не 
заходили – боялись заразиться. 
А когда тятя умер,  некому было 
его хоронить. Мама сама лежа-
ла больная,  я ночь ту проспала 
под скамейкой,  на которой гроб 
стоял.   А утром пришли нищие 
и повезли его в церковь в Юму 
отпевать и на кладбище. Обрат-
но я уже одна домой ехала.  К 
нам еще долго никто не захо-
дил.

Помнит Клавдия Иосифовна и 
коллективизацию – 30-е годы XX 
века. 

- Сначала мы жили единолич-
но,  а когда вступали в колхоз,  - 
рассказывает она,  - пришлось от-
дать лошадь и корову. Жалко,  ко-
нечно,  было,  но в колхозе жить 
стало легче. Ведь поля обрабаты-
вали сообща.

В колхозе Клавдия была разно-
рабочей,  все делали в основном 
вручную. Помнится ей один слу-
чай во время войны: жали они 
с женщинами хлеб серпами,  и 
вдруг по дороге пошли военные 
машины,  до сей поры их и не 
видывали в деревне.  Стоят жен-
щины с серпами в руках и смо-
трят с восхищением и завистью 

на технику: ведь они без всяких 
машин кормят фронт и тыл хле-
бом.

В те годы от семьи кого-то 
обязательно посылали на лесоза-
готовки – труд тяжелый и опас-
ный.  Клавдия жила со старень-
кой мамой,  поэтому она и ездила 
в лес.  А когда стали давать сено 
на трудодни,  те,  кто работал в 
лесу,  его не получили - ведь на 
сенокосе они не были. Пошла 
тогда Клавдия по соседним кол-
хозам сено покупать,  чтобы зи-

мой свою скотину прокормить. 
За долгую жизнь Клавдия Иоси-

фовна дважды была замужем. 
Первый раз ее выдали,  когда де-
вушке не было и 20  лет.   Жили 
они с мужем плохо,  она даже 
вспоминать то время не хочет.  
А вот второй муж – фронтовик 
Петр Иванович Юдинцев лю-
бил ее,  с ним  они жили душа 
в душу. 

В 50-х годах они переехали 
жить в Свечу,  там Клавдия Иоси-
фовна устроилась работать на пе-
карню. 17 лет пекла хлеб для све-
чинцев.  Когда муж умер,  она еще 
долго жила одна.  Уже в конце 
80-х переехала в Юму к племян-
нице,  трудно стало одной.

В свой сотый день рождения 
Клавдия Иосифовна не только 
вспоминала прожитые годы,  но и 
песни своей молодости. И хотя го-
лос уже не тот,  слова она хоро-
шо помнит,  а когда поет - гла-
за начинают светиться молодым 
огоньком.

Елена Демина.
Фото Сергея Загребина.

В России к долгожителям 
относят людей, достигших 90 
и более лет. В нашем районе 
таких – 37 человек, причем из 
них всего двое мужчин (1920 
и 1918 годов рождения). А вот 
женщин, достигших 95 и более 
лет, трое: в Благовещенском, 
Масленках и Юме.

отметила Клавдия Иосифовна Юдинцева
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l Властьl Турнир

26 – 28 октября в городе 
Кирове состоялся традици-
онный  VII Международный 
турнир по борьбе дзюдо сре-
ди юношей «Звездочки дзю-
до России» - одно из самых 
представительных соревнова-
ний среди юных борцов в на-
шей стране. Достаточно ска-
зать, что в нем приняли уча-
стие свыше 900 спортсменов, 
представляющих 26 субъек-
тов Российской Федерации и 
5 стран ближнего зарубежья: 
Украины, Казахстана, Эсто-
нии, Латвии, Литвы. 

На этом престижном и пред-
ставительном турнире честь 
сборной Кировской области 
было доверено защищать и не-
скольким свечинским дзюдои-
стам.  Надо сказать,  что они 
выступили достойно – каждый 
из них принес зачетные очки 
в копилку команды кировчан.  
Более того,  свечинские борцы 
завоевали две медали: серебря-
ную и бронзовую.

- В первый день соревнова-
ний,   - рассказывает тренер 
свечинцев О.Р. Джавадов,  -  
боролись юноши 1997 – 1998 
и 1999 – 2000  годов рождения. 
В весовой категории до 55 ки-
лограммов,  где Кировскую 
область представлял наш Да-
нил Шуверов,  было заявлено 
38 участников.  Данил одержал 
подряд три победы,  а  чет-
вертую – за выход в финал 
– проиграл с минимальным 
преимуществом представите-
лю Пермского края. В борьбе 
за третье место он встретился 
с борцом из Кирово-Чепецка 
и также с минимальным пре-
имуществом уступил свое-
му товарищу по команде. Чет-
вертое место Данила – очень 
даже неплохо для турнира та-
кого уровня.

Среди юношей 1999 – 2000  
годов рождения в весовой ка-
тегории до 55 килограммов,  
где был заявлен 41 участник,  
за Кировскую область борол-
ся Артур Сулейманов.  Он бо-

ЗВЕЗДОЧКИ ДЗЮДО РОССИИ

ролся,  как всегда,  уверенно 
и красиво. В финальном по-
единке Артур уступил более 
опытному сопернику,  борцу 
из Санкт-Петербурга,  и стал 
вторым. 

Среди юношей 2001 – 2002 
годов рождения в весовой ка-
тегории до 26 килограммов от 
Кировской области на татами 
вышел Матвей Мочалов. Он 
также одержал четыре победы 
и вышел в полуфинал. Прав-
да,  в финал ему пройти не 
удалось,  но в борьбе за третье 
место он убедительно выиграл 
у москвича и завоевал бронзу.  
Молодец!

Неплохо боролся и Алек-
сей Перфилов,  выступавший 
в весовой категории до 34 ки-
лограммов,  где было заявлено 
самое большое число участ-
ников -  67 человек.  В его ак-
тиве четыре победы – зачет-
ные очки команде Кировской 
области и пятое место.

Первое командное место 
заняла команда Пермско-
го края. На втором месте ко-
манда Кировской области,  на 

третьем – Челябинской. За-
мыкает четверку  сильнейших 
команда Дагестана.

Приятно,  что в общий 
успех кировчан на этом тур-
нире весомый вклад внесли 
юные борцы из Свечи. Кста-
ти,  в Кировской области в 
настоящее время работают 
17 детско-юношеских клу-
бов дзюдо-самбо,  а зачетные 
очки на прошедшем турни-
ре команде области принес-
ли юные борцы только 4-х 
из них: Слободского,  Свечи,  
Кирово-Чепецка и «Динамо» 
(Киров). 

На турнире «Звездочки 
дзюдо–2012» присутствовал 
олимпийский чемпион лон-
донской Олимпиады по борь-
бе дзюдо в весовой катего-
рии до 100  килограммов Та-
гир Хайбулаев. Нашим ребя-
там удалось пообщаться с ним 
и сфотографироваться на па-
мять.

Эдуард Кулаков.

Фото предоставлено тренером 
О. Джавадовым. 

Юные свечинские борцы с тренером О. Джавадовым и олим-
пийским чемпионом лондонской Олимпиады 2012 года по борьбе 
дзюдо Т. Хайбулаевым (слева направо в последнем ряду).

В октябре в Самаре гла-
ва верхней палаты парламен-
та России В. Матвиенко,  при-
волжский полпред М. Бабич и 
губернатор региона Н. Мер-
кушкин провели расширен-
ное заседание Временной ко-
миссии Совета Федерации по 
мониторингу участия Рос-
сийской Федерации во Все-
мирной торговой организа-
ции и Таможенном Союзе.  В 
мероприятии приняли актив-
ное участие и выступили с до-
кладами российские сенато-
ры,  главы приволжских реги-
онов и руководители реально-
го сектора промышленности. 

Как отметил Михаил Ба-
бич: «Цель совещания – по-
нять,  что волнует глав реги-
онов,  где они видят нере-
шенные проблемы и как со-
стыковать эти усилия с феде-

ральным уровнем. Нам важ-
но было понять,  какие меры 
для адаптации отраслей,  ло-
кализованных в наших регио-
нах,  видят представители фе-
деральных министерств и ве-
домств».

Мероприятие не случай-
но проходит в Самаре: имен-
но на примере этого региона 
Приволжского федерально-
го округа целесообразно рас-
сматривать риски и трудно-
сти,  которые могут возник-
нуть перед предприятиями 
российских регионов в свя-
зи с присоединением России 
к Всемирной торговой орга-
низации,  считает Валентина 
Матвиенко.

Программа работы времен-
ной комиссии состояла из 
пленарного заседания и кру-
глых столов по отдельным от-

раслям экономики. Михаил 
Бабич в разговоре с журна-
листами после заседания по-
яснил: «В сегодняшнем раз-
говоре состоялся обмен мне-
ниями,  на круглых столах 
вырабатывались решения и 
предложения. Это все будет 
обобщено и систематизиро-
вано,  но,  не дожидаясь реше-
ний,  мы составим свои «до-
рожные карты» по каждому 
региону и представим их Пра-
вительству России для того,  
чтобы они использовались и 
находили отражение в кон-
кретных нормативных актах».

Валентина Матвиенко под-
черкнула,  что конкретные 
предложения губернаторов 
найдут отражение в докладе 
президенту. 

Пресс-служба полномочного 
представителя Президента РФ.

l Приволжский округ

Регионы разработают «дорожные карты»

так сказал Владимир Путин на 
совещании по вопросу реализа-
ции региональных программ 
модернизации здравоохране-
ния в 2011–2012 годах.

В ходе встречи, которая про-
ходила в Ново-Огарево 31 октя-
бря, подведены промежуточные 
итоги реализации программ. Об-
суждалось, в частности, стро-
ительство новых и обновле-
ние материально-технической 
базы действующих лечебных 
учреждений, улучшение каче-
ства медицинского обслужива-
ния граждан, повышение зара-
ботной платы медицинских ра-
ботников.

В режиме видеоконференции в 
совещании приняли участие мэр 
Москвы Сергей Собянин, губер-
натор Липецкой области Олег 
Королёв, глава Чувашской Респу-
блики Михаил Игнатьев.

"По поводу того, что наш чело-
век, наш гражданин, проживаю-
щий в Липецкой области, не ожи-
дал такого отношения, мне кажет-
ся, вы заблуждаетесь. Я думаю, 
что люди ждут от нас большего, 
потому что сделано пока очень 
мало" - так глава государства про-
комментировал доклад губерна-
тора Липецкой области Олега Ко-
ролева, который рассказал о том, 
как позитивно реагирует в реги-
оне население и медперсонал на 
программу модернизации здраво-
охранения в области.

Президент прокомментировал 
и слова О. Королева о том, что 
необходимо пропагандировать 

программы модернизации здра-
воохранения: "Информационное 
обеспечение, конечно, нужно, но 
не для того, чтобы пропагандиро-
вать наши достижения, которые 
пока являются скромными, а для 
того, чтобы люди лучше понима-
ли, что происходит, и могли вос-
пользоваться дополнительными 
возможностями, которые появля-
ются». В этой связи он отметил, 
что программа электронной ре-
гистратуры в Липецкой области, 
о которой рассказал в ходе сове-
щания губернатор, работает дей-
ствительно хорошо.

Комментируя слова губернато-
ра Королева о том, что регионы 
теперь не остановить в модерни-
зации здравоохранения, Путин 
отметил: "Я очень рад это слы-
шать, хочу вас заверить, что ни-
кто их и не собирается останав-
ливать, наоборот, мы рассчиты-
ваем на активную работу по это-
му направлению".

Президент также прокоммен-
тировал и создание региональ-
ной программы здравоохранения 
в Чувашии: "Мне очень приятно 
было услышать, что вы создали 
собственную программу, рассчи-
танную на ближайшую пятилетку. 
Откровенно говоря, мы и запуска-
ли программу модернизации здра-
воохранения в регионах, и сти-
мулировали эту работу из феде-
рального центра, из федерального 
бюджета из расчета на то, что ре-
гионы это подхватят и начнут осу-
ществлять свои собственные реги-
ональные программы».

РИА  «Новости».

«Россияне должны знать
о программах

модернизации здравоохранения» -

l Губерния

14-15 ноября в Кирове пройдет 
XII Межрегиональная специ-
ализированная конференция-
выставка «Энергосбережение». 
Одной из главных тем дня ста-
нет установка приборов учёта 
потребления энергоресурсов.

Выставка пройдет в период 
активной и, наверное, самой 
трудной работы по реализации 
требований федерального зако-
на «Об энергосбережении и о 
повышении энергетической эф-
фективности…». Это установ-
ка приборов учёта потребления 
энергоресурсов, проведение 
энергоаудита, а также реализа-
ция программ энергосбереже-
ния, отметили в областном де-
партаменте энергетики и газифи-
кации, который вместе с КОГУП 
«Агентство энергосбережения» и 
Вятской торгово-промышленной 
палатой выступил организатором 
мероприятия. 

Основной практической зада-
чей конференции является по-
мощь в реализации требований 
законодательства в сфере энер-
госбережения и повышения энер-
гетической эффективности. В ме-
роприятии планируется участие 
более 600 специалистов, предста-
вителей органов государственной 
власти, муниципальных образо-
ваний, жилищно-коммунального 
хозяйства, организаций бюджет-
ной сферы, учёных, студентов 

как из Кировской области, так и 
из регионов Приволжского феде-
рального округа.

Участники обсудят взаимо-
действие правительства обла-
сти, энергетических компаний 
и крупного бизнеса в вопросах 
энергоэффективности, а также 
проблемы энергосбережения в 
жилищно-коммунальном хозяй-
стве и строительстве,  промыш-
ленности и агропромышленном 
комплексе. 

Будут рассмотрены и такие ак-
туальные темы, как производ-
ство и использование в качестве 
котельного топлива  древесных 
отходов и биогаза, применение 
спутниковых систем ГЛОНАСС/
GPS, возможность и практика 
финансирования энергосберега-
ющих мероприятий в регионе.

- Опытом организации рабо-
ты по энергосбережению поде-
лятся представители других ре-
гионов, - сказали в департаменте. 
– Кроме того, в рамках конферен-
ции пройдёт научно-техническая 
выставка, на которой представят 
энергосберегающую технику и 
технологии более 30 предприя-
тий из Кировской области и дру-
гих регионов. 

Добавим, что участие в кон-
ференции и осмотр выставочной 
экспозиции являются бесплатны-
ми. Участвовать в выставке мо-
гут все желающие.

О. Бахтина.

Посчитаем?
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Страничку подготовила 
Елена Демина.

Фото Сергея Загребина.

Завалинка

Зинаида Фалилеевна 
родом из Успенско-

го,  но более 30  лет про-
жила на севере в г. Но-
рильске,  а когда вышла 
на пенсию – решила вер-
нуться в родные места. 
К тому времени братья 
жили в Круглыжах,  вот 
и она там дом построила,  
маму старенькую пере-
везла к себе. Сейчас жи-
вет одна. Летом работы 
хватает – только успевай 
поворачивайся: огород,  
цветник и небольшая,  
оставшаяся от отца  пасе-
ка все время занимают. А 
вот зимой и за любимое 
занятие можно сесть. 

Различные женские ру-
коделия Зинаида Фа-
лилеевна освоила еще в 
детстве – шить,  вязать на 
спицах и крючком научи-
ла мама,  да и в школе ве-
лись уроки домоводства.

В 2008 году круглыж-
ская мастерица со свои-
ми изделиями ездила на 
Алексеевскую ярмарку 
в г. Котельнич. Вязанные 
крючком салфетки,  во-
ротнички,  скатерти,  под-
зоры на кровать,  вязан-
ные на спицах варежки 
– весь товар быстро ра-
зошелся,  ничего обратно 
домой не привезла. 

В 1996 году дочь Ирина 
вышла замуж за амери-
канца и уехала с мужем в 
Америку. Зинаида Фали-
леевна за это время уже 
семь раз летала к дочери 
через океан. В одну из по-
ездок она увидела у Ири-
ны салфетки,  выполнен-

ные в технике филейно-
го вязания.

- Филейное вязание 
основано на подража-
нии кружеву филе,  - рас-
сказывает мастерица,  - и 
представляет собой чере-
дование пустых и запол-
ненных клеток на сетке,  
что дает своеобразную 
игру света и тени. Вещи,  
выполненные в этой тех-
нике,  хорошо держат 
форму и смотрятся очень 
красиво. Мне тогда очень 
понравились салфетки. 
Взяла у Ирины схемы,  
купила белых и бежевых 
хлопчатобумажных ниток 
и дома принялась за ра-
боту. Связала наволочки 
для диванных подушек: 
ангелочки,  разные пти-
цы на веточках,  узоры из 
цветов – филейное вяза-
ние проще,  чем обычная 
ажурная вязка,  но в нем 
своя прелесть. 

Есть у Зинаиды Фали-
леевны и большие изде-
лия. Так,  скатерть,  со-
бранную из небольших 
цветов-фрагментов,  раз-
мером 1,5 на 2,5 метра,  
она связала еще в Но-
рильске. На ее изготовле-
ние ушло лет пять,  зато 
и вещь получилась ши-
карная.

Кроме вязания увле-
кается объемной 

аппликацией из ткани. Ее 
яркие картины на мотивы 
русских народных сказок 
радуют глаз и поднимают 
настроение. Сейчас она 
работает над аппликаци-

ей по сказке «Репка»,  го-
товую картину мастери-
ца оформит в рамку,  ко-
торую сделал еще ее отец.

В прошлом году Зи-
наида Фалилеев-

на на Рождество ездила 
к дочери,  и не с пустыми 
руками. Она приготовила 
17 именных рождествен-
ских сапожков,  куда Сан-
та Клаус должен поло-
жить подарки. Нарядная 
«обувка» была приготов-
лена для всех членов се-
мьи и гостей,  кто придет 
на праздник. Свой сапо-
жок Зинаида Фалилеевна 
привезла обратно домой,  
глядя на него,  она вспо-
минает дочь и внука.

О дочери напомина-
ет и выполненная гобе-
леновым швом картина 
«Букет»,  которую Зина-
ида Фалилеевна повеси-
ла дома на стене. А сама 
решила в этой же техни-
ке вышить Мадонну,  схе-
ма у нее уже была. Нитки 
взяла потолще – и карти-
на удалась.

- Задумок у меня еще 
много,  - признается ма-
стерица,  - мне нравят-
ся вещи,  сшитые в тех-
нике лоскутного шитья 
пэчворк. На день рож-
дения Ирина посла-
ла журналы с разными 
выкройками,  кое-что я 
уже присмотрела,  ткань 
закупала еще в то вре-
мя,  когда в Норильске 
жила,  теперь пущу всю 
в дело - сошью красивое 
яркое покрывало.

В прошлом номере «Завалин-
ки» мы объявили конкурс рецептов 
«Скатерть-самобранка». В нем 
приняли участие две читательни-
цы газеты, победителем был при-
знан рецепт соленой капусты жи-
тельницы д. Еременки Галины Пе-
тровны Пантелеевой. 

Похрустим
Шинкуем капусту,  перемеши-

ваем ее с натертой морковкой,  
слегка толчем,  добавляем семена 
тмина или укропа. Затем капусту 
плотно закладываем в банки и за-
ливаем остывшим рассолом.

Рассол: на 4 л воды берем 2 ста-
кана сахара и 6 ст.  л.  соли с гор-
кой,  кипятим,  остужаем и до-
бавляем 3 неполные ст. л. уксус-
ной эссенции и 3 неполные ст. л. 
яблочного уксуса. 

Рассол должен полностью за-
крывать капусту. 

Храним в холодном месте под 
капроновыми крышками.

АЖУРНЫЕ САЛФЕТКИ
СЛОВНО ВОЛШЕБНЫЕ УЗОРЫ

- Любовь к творчеству детям передается от 
родителей, - считает круглыжская мастерица 
Зинаида Фалилеевна Зубарева. – Моя мама всю 
жизнь что-то шила, вязала, а перед смертью она 
плела небольшие корзинки из липового лыка – не 
могла сидеть без дела и не умела. И у отца были 
золотые руки: он и плотником, и столяром был 
замечательным, сани делал сам и корзинки ездо-
вые плел. Одна такая небольшая корзинка у меня 
на чердаке сохранилась, хочу ее отреставриро-
вать и музею подарить.

l Мастеровые

l Скатерть-самобранка В этот раз «Зава-
линка» ждет от вас 
любимые проверен-
ные рецепты дрож-
жевого теста, ко-
торые вы можете присылать до 
16 ноября к нам в редакцию по по-
чте или по электронной почте на 
адрес: swecha@yandex.ru, а так-
же позвонив по телефону 2-15-93.

В течение двух недель коллек-
тив редакции будет готовить 
блюда по вашим рецептам, а за-
тем определит победителя. Ре-
цепт понравившегося блюда бу-
дет напечатан в следующем но-
мере «Завалинки», а автор полу-
чит приз. Ждем ваших рецептов!

l Страна советов

Пуховые куртки очень 
теплые,  но важно пом-
нить одну вещь: они 
легко промокают,  если 
вовремя не пропитать 
их влагоотталкиваю-
щим средством.  При на-
мокании же пух теряет 
все свои теплозащитные 
свойства. 

При выборе обрати-
те внимание на то,  что 
в куртке должно быть не 
менее 20% пера,  ина-
че пух будет сбиваться в 
комки.

За пуховиком необ-
ходим правильный уход. 
Если даже на нем есть 

значок — «стирка при 
30  градусах» — все рав-
но стирать надо пра-
вильно,  специальными 
шампунями или обыч-
ным шампунем для во-
лос. Лучше стирать его 
вместе с теннисными 
мячиками: они будут 
взбивать пух при стирке.  
Сушить пуховик надо 
быстро,  на горизон-
тальной поверхности,  
поставив под него обо-
греватель. Если не сде-
лать этого,  то пух мо-
жет загнить и изделие 
пойдет желтыми разво-
дами.

Выбираем пуховик
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КСЕРОКОПИРОВАНИЕ:
РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ «СВЕЧА»

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ - 2-16-71

МЕТАЛЛОПРОФИЛЬ С-10, С-21 оцинкованный, цветной, есть цвет 
бирюза; КОНЬКОВАЯ и ТОРЦОВАЯ ПЛАНКИ; ПРЯМОЙ ЛИСТ, САМО-
РЕЗЫ. Гарантия качества. Возможна доставка. Рассрочка платежа. 
НИЗКИЕ ЦЕНЫ. Телефон 8-922-934-69-00. с. Александровское

Реклама

3 квартира, ул. Поспело-
ва, 44-2. Имеются баня, га-
раж. Тел.: 2-20-60, 2-12-03, 
8-953-944-87-39.

3 а/ì ВÀЗ-21093, 1997 
г/в, цвет черный, 5КПП, со-
стояние хорошее, музыка, 
зимняя резина. 

Тел. 8-912-727-70-23.

ПРОДАЮТСЯ

ТРЕБУЕТСЯ бригада в 
лес. Наша техника, пилы. 
Тел. 8-922-928-66-08. Магазин «Садовод» пригла-

шает за покупками. КАЖДУЮ 
НЕДЕЛЮ поступление живых 
цветов. ул. Коммунистическая, 
8 и ул. К. Маркса, 11 (2 этаж).

10 НОЯБРЯ с 9 до 15 в ЦКиД
ПРОДАЖА МЕХОВЫХ ИЗДЕ-
ЛИЙ: шуб, головных уборов из на-
турального меха и текстиля.

ОГРОМНЫЙ ВЫБОР.
РАССРОЧКА. 
г. Йошкар-Ола.

Реклама

10 НОЯБРЯ в ЦКиД, в зрительном 
зале, с 9.00 состоится ВЫСТАВКА-
ПРОДАЖА КОВРОВЫХ ИЗДЕЛИЙ от 
производителей Белоруссии (г. Ви-
тебск). Берем заказы на любые раз-
меры по рисункам каталогов. Реклама

СИНЕЕ ТАКСИ. Любые на-
правления, пенсионерам - скид-
ка 10%. Привезу на дом багаж 
(вещи и др. предметы). Ночные 
поездки по предварительной 
заявке. Тел.: 2-10-25, 8-912-
368-58-22, 8-963-885-85-97.

Лицензия АА 0002224. Реклама

НОВОЕ ПОСТÓПËЕНИЕ зиìней оáуви (детской и взрослой) в 
магазине Second Hand, ул. Коммунистическая, 8.

Реклама

Реклама

10 НОЯБРЯ в ЦКиД выставка-продажа 
ДЕТСКОЙ И ПОДРОСТКОВОЙ ОДЕЖДЫ. 
Новое поступление российского, бело-
русского и турецкого трикотажа. 

ЗИМНИЙ АССОРТИМЕНТ
ПО СНИЖЕННЫМ ЦЕНАМ.

Поздравляем с юбилеем Октября!
7 ноября 2012 года исполнилось 95 лет Октябрьской револю-

ции, величайшему событию в истории человечества.
Октябрьская революция в России покончила с многовековой 

эксплуатацией человека человеком, страна избавилась от без-
грамотности, разные народы стали жить в едином многонацио-
нальном государстве. Бесплатное образование и здравоохра-
нение, экономический рост, высокая нравственность и культу-
ра советского человека, уверенность в завтрашнем дне и в бу-
дущем своих детей – все это дал Великий Октябрь. Вернуть эти 
достижения – наша задача.

С праздником, дорогие свечинцы! Желаем вам благополучия, 
здоровья и веры в лучшее будущее.

Ñве÷инñкое районное отäеление ÊПÐФ.

Горячая линия
13 ноября 2012 года с 9 до 18 

часов в прокуратуре Свечинского 
района будет организовано прове-
дение горячей линии  по  вопро-
сам  борьбы  с незаконным обо-
ротом наркотиков и профилакти-
ки наркомании. Тел. 2-12-78.

Все желающие могут сообщить 
любую информацию о нарушениях 
в указанной сфере, получить разъ-
яснение законодательства.

Рассматриваться   будут   все   
звонки,   в   том   числе   и   ано-
нимные. Гражданам гарантирова-
на конфиденциальность.

«Сообщи,
где торгуют смертью»

На территории Свечинского 
района проводится антинаркоти-
ческая акция «Сообщи, где торгу-
ют смертью». Второй этап акции 
пройдет  с 12 по 23 ноября. Акция 
направлена на привлечение обще-
ственности к участию в противо-
действии незаконному обороту 
наркотиков, организации работы 
по приему оперативной информа-
ции (телефоны доверия), а также 
предложений  в указанной сфере  
деятельности. 

Телефон  для передачи сооб-
щений и предложений в админи-
страции района 2-24-25. Также 
можно позвонить по телефонам 
в пункт полиции «Свечинский»: 
2-24-29 или  02.

С. Предеина,
заведующий общим отделом

администрации района.

l Акция

В магазине Б/У-тик (Second Hand, ул. Ленина, 17) ПОСТУПЛЕНИЕ те-
плых курток и жилетов, детских комбинезонов и утепленных брюк.

Реклама

Р
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ООО «ПРОМСЕРВИС» закупает лом и отходы черных металлов в 
Кирове. Демонтаж, самовывоз. Тел: 8 (8332) 49-51-50, 53-97-17.

Реклама

l Мир за окном

«...И глядят уныло голые кусты».
Фото Сергея Загребина.


